
巴林当地时间 2 月 1 日上
午 10 时(北京时间 15 时)，第 33
届亚足联代表大会将在巴林的
海湾会展中心召开。此次会议
的主题当然是换届选举，现任
亚足联主席萨尔曼在自己的家
门口将连任。中国球迷更多关
注的恐怕还是代表中国足协参

加国际足联理事会理事竞选的杜
兆才能否再次当选、连任理事。

中国足球过去两三年里很少
参加国际足坛交流活动，这对中
国足球的影响相当大。特别是，
去年5月份被迫放弃2023亚洲杯
赛的主办权，更是影响甚大。尽
管中国足协在之后的不少场合
中，尽可能向亚洲足坛的同行进
行解释，希望能够取得谅解，但这
似乎依然无法完全消除它所带来
的不利影响。在这种情况下，不
得不说，中国足球这次参加竞选
处于相当不利的局面。

而且，由于中国被迫放弃
2023亚洲杯赛，卡塔尔接手承办，
使得整个亚洲足坛持续了相当长
一段时间的“东西亚平衡”的局面
被打破，从阿联酋承办2019年亚
洲杯赛开始，到2023亚洲杯以及
2027亚洲杯，亚洲足坛规模最大
也是最重要的国家队赛事将连续

在西亚进行，因为在这次巴林会
议上，亚足联代表大会还将确认
沙特将获得2027亚洲杯主办权，
沙特是唯一剩下的申办国。东亚
最早主办亚洲杯赛，也将在2031
年。这其实也让东亚会员协会感
到“不爽”。如果加上卡塔尔刚刚
承办 2022 年世界杯赛所带来的
积极效应，再加上亚洲足坛的权
势原本就存在着“西倾”之势，所
以，“东西亚均衡”之势将被彻底
打破。

足球场上，竞技硬实力当然
是最基础，也是最具决定性的因
素，但是，在足球这项运动越来越

“商业化”，甚至越来越无法摆脱
政治因素影响的今天，中国足球
原本硬实力就不够，如果再无法
进入到核心机构中，保留自己的
话语权，则对整个中国足球接下
来的发展将更为不利。也正因为
此，这一次中国足协参加竞选也

就显得格外重要。
具体是谁代表中国足球去参

加竞选？这其实不是最主要的问
题，重要的是，在亚足联以及国际
足联的核心决策机构中要有中国
人的身影，一如当初的“龙哥”一
样。在屈指可数的中国足球取得
成功或有所成绩的几个关键性时
间与节点上，除了队伍自身不管
是国家队还是俱乐部球队有一定
的实力作为保障之外，都可以看
到“龙哥”在领导与决策层中所起
到的积极作用，甚至可以说是决
定性的，因为可以将中国的声音
有效地传递出去。也正因为此，
无论如何，中国足协此番一直在
努力争取。不过，努力是一方面，
而能否成功是另一方面，毕竟选
票是在其他会员协会手中。

那么，最终的结果如何？我
们只能拭目以待，希望能够从巴
林传出好消息。
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1 月 30 日下午，深陷财务危
机的陕西长安竞技足球俱乐部发
布一则公告，宣布创始终身会员
身份以及 2023 赛季套票正式开
售，其中创始终身会员名额为
11010 位 ，价 格 从 1000 元 起 至
100000元不等。这是国内职业足
球俱乐部首次公开发售创始终身
会员身份，立即在球迷中引起了
高度关注。公告发布仅仅过去21
个小时，截至记者发稿，相关产品
已经出售了超过5000份（含赛季
套票）。

对于俱乐部来说，这更像是
一次被动的自救，但是正是这种
强烈的求生欲催生的创新之举，
吸引了全国各地球迷的关注。有
武汉长江的球迷坦言，他很羡慕
长安的球迷，俱乐部在努力求生，
而不像他们“一心求死”。有原重
庆两江竞技的球迷更是购买了长
安竞技的会员，因为他经历过自
己球队解散的痛苦，他希望能通
过此举帮助长安竞技活过来。

金元足球之后一地鸡毛的中
国职业足球环境，严重压制了国
内职业足球联赛的消费“刚需”。
虽然球迷掏钱帮助球队渡过难关
的想法由来已久，但之前一直没
有俱乐部愿意尝试。这次，终于
有一家俱乐部愿意谦卑地向球迷
伸出求助的手，一下子就点燃了
球迷压抑已久的热情。虽然长安
竞技只是一家地方属性很强的俱
乐部，但是却有幸成为国内首家
向全球开放会员资格的职业俱乐
部。创始终身会员目前在全国范
围内，是一种稀缺的商品，正好赶
上被压抑已久的国内足球消费。

当然，该俱乐部的会员销售最
后是否成功现在还不好说。其实，
俱乐部也做好了一旦无法通过联
赛准入，将原路退回会费的准备。
但是，无论如何，长安竞技的会员
得到如此追捧，已给寒冬中的国内
职业足球带来了一些暖意。
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英超亚洲新骏

孙兴慜之后，又一位亚洲球
星，开始在英超绽放光芒。

布莱顿在足总杯比赛中逆转
淘汰利物浦，三笘薰的补时绝杀
球至关重要。虽然利物浦由萨拉

赫率先进球，可因为三笘薰的存
在，布莱顿还是笑到了最后。并
且，这个进球极其精彩，当球传过
来时，三笘薰所处位置并不理想，
但他还是用娴熟的接球和堪称华
丽的连续假动作，晃开防守球员，
完成了这个高难度射门。

布莱顿目前能排在英超联赛
积分榜第六，固然是新教练德泽
尔比的功劳，但三笘薰的出色发
挥也是关键因素之一。近十一场
比赛射进六球助攻两次，不但坐
稳了主力，身价也继续飙升。

世界杯期间，三笘薰就有过
不俗发挥，是最值得期待的日本
国脚之一。重返欧洲联赛，三笘
薰并没有受到世界杯综合征的影

响，而是不断抓住机会，开启了自
己登陆欧洲绿茵后的高光时刻。

但纵观他的足球生涯，这位
球员并没有走寻常路，而是有着
自己的坚持和理想。

和大多数职业球员按部就班
进入职业球队青少年梯队，再被
遴选过渡到一线队的常规路线不
同，三笘薰高中毕业后，选择了上
大学这条看似要“浪费”四年最宝
贵时间的道路，并且在大学毕业
后才正式开始日本J联赛职业生
涯。

这时候三笘薰已经23岁，却
并没有晚出道新人的稚嫩，而是
第一个赛季就在 J 联赛大放异
彩，第二个赛季，就被英超布莱

顿看中而转会，然后租借到比利
时联赛。转会就被立刻租借，他
也没有气馁，而是在比甲打进了
八球。

重返英超后，当时的主帅波
特并不信任三笘薰的能力，把他
按在了板凳上，但德泽尔比上任
后，这位伯乐开始让三笘薰这匹
被轻视的骏马，驰骋在成为新一
代顶级亚洲前锋的快车道。

有自己的追求和主见，有足
够的技术实力，加上锋线球员最
佳年龄段，可以预见，今年 26 岁
的三笘薰，凭借自己正在展现的
锋线实力，将会成为转会市场的
新宠，甚至下一站很可能去真正
的豪门球队，登上更大的舞台。

中国足球
迎转折点

●年初四，武汉长江宣布
解散退出中超联赛，没有摒到
大年初五来迎接一记财神。或
许即刻解散、停止支出也算是
发财的一种最佳办法了。从
2020 年到如今 2023 年的三年
中，每年都有中超球队解散退
出。2020年天津天海解散挥别
中超；2021 年江苏苏宁在夺得
当年中超冠军后就地解散退出
足坛；2022 年重庆两江竞技解
散消失于中超。这一次是武汉
长江痛下决心与足球拜拜了。
长江的上游、中游与下游三个
都市的中超球队先后蒸发，不
由得使人想到李白诗词的名
句：“两岸猿声啼不住，轻舟已
过万重山。”李白是以诗言志，
表白了遇赦后的惊喜交加与顺

水行舟的轻松愉快心情。而我们
见到渝、汉、宁三地的足球队告别
中超是怎么也高兴不起来的。“长
江后浪推前浪，浮事新人换旧
人。”这是宋人的诗句。就等着重
庆、武汉、南京还会不会重现神州
顶级足球联赛的俱乐部和球队
了。依我看，不用久等的。武汉
已经有了去年联赛的冠军球队武
汉三镇。天津、重庆与南京都是
中国足球的重镇，进进出出足坛
是常事，翻一翻历史记载就能看
明白了。旧人退席，新人或许正
在路上呢。

●近些年的中超联案，活脱
脱的就是地产开发商的足球大
会。这话不为过的。曾经的中超
16支球队中，有15支球队的实际
控制方与房地产相关。其中 10

家企业的主营业务就是房地产，
五家的经营业务涉及房地产。金
元足球讲到底是地产商白相足球
的一次狂欢。投资足球是为了取
悦地方相关部门，以低价取地来
获得高额利润。近三年房地产出
现显眼的疲态，房子明显卖不动
了，一些地产商捉襟见肘，不得不
转让球队甚至解散球队。足协这
两年力推球队更名、球员限薪是
为中国足球今后的发展正本清
源，从根本上整顿，从源头上清理
足坛乱象。当然这也给了个别地
产商退出解散的借口。所以有人
悻悻退出就以此骂足协山门、请
足协吃板子是讲不通道理的。

●不尽长江滚滚来。新年新
势，祝愿中国足球的轻舟能过万
重山，让两岸的猿声去啼不住吧。

欧洲五大联赛的冬季转会
窗，都是在北京时间的今天凌晨
或早晨关闭。

德甲最早关窗，北京2月1日
凌晨 1 点冬窗关闭，租借加盟拜
仁的坎塞洛早早已经在个人社交
主页发文告别曼城。意甲是在3
点关窗。英超西甲都要到7点关
窗，法甲再晚一个小时。

切尔西大将若日尼奥以1200
万英镑转会阿森纳，合同签到明
年夏天。

对于球员来说，转会无非是
以下几个理由，在原来的俱乐部
打不上主力，第二个理由是，想换
个环境，体验更多的冠军。当然
还有一种可能性，那就是为了拿
更高的工资。

球员要选择俱乐部，普通人
同样也有选择工作的时候。

仅仅把兴趣当做选择工作的
标准，大多数普通人做不到。但
是，对于一个年轻人而言，一份钱
多的工作和另一份钱少的工作摆
在面前，选钱多的，短期物质回报
显而易见，但却未必会被时间证
明是正确的。当时钱多，不代表
接下去也会钱多，且不代表钱会
越来越多。

有句话叫做：男怕入错行。
简而言之就是，如果年轻时候选
对了行业、企业或者老板，后劲也
就是后期各方面的成长和增长空
间，反过来会证明你当年的选择
的正确。

至于兴趣以及你对工作本身
的热爱，当然也可以成为驱动力
来源。但是大多数人，工作还是
为了生存或者说更好的生活质
量。球员转会和年轻人选择工
作，其实还是有很多相通之处的，
不信你可以自己品品，是这样的
吗？

冬窗关闭

长安竞技会员
为何受到追捧
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